



## **Mi Universidad**

*Nombre del Alumno: IZARI YISEL PEREZ CASTRO*

*Nombre del tema: DEFINICIÓN Y CONCEPTO BÁSICO. Y ANTECEDENTES HISTÓRICOS*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: EPIDEMIOLOGIA*

*Nombre de la profesora: LIC. ALFONSO VELASQUEZ PEREZ*

*Nombre de la Licenciatura: ENFERMERIA*

*Cuatrimestre: 4"A"*

## Definición y conceptos básicos

### Introducción

Bueno en epidemiología como bien dice la palabra es algo que estudia la historia y la estadística de las enfermedades, en el cual en estos temas que hablaremos serán de suma importancia, en el cual nosotras debemos buscar información la causa, buscar respuestas y solucionar el problema. Pero también debemos prevenir las enfermedades haciendo pláticas y haciendo prevenciones a la sociedad. En la sociedad la epidemiología se basa más que nada en investigar y da respuesta a ciertas preguntas de algunas enfermedades y de igual manera previniendo.

### Desarrollo

Epidemiología es una disciplina científica en la cual estudia la frecuencia, distribución de fenómenos relacionados con la salud en sus determinantes poblaciones específicas en el cual la aplicación de este estudio es el control de problemas de salud en la población o en todo el mundo. Por la simple vigilancia y observación de fenómenos para medir su magnitud y sugerir hipótesis sobre su origen. Las investigaciones deben de mostrar hipótesis en la cual se hace mediante estudios y debe llevar una observación, experimentos y más que nada debe recibir el nombre de analíticas. En la distribución en el cual el significa es mediante la medida de la frecuencia y variación de un fenómeno en grupos de población al paso del tiempo o se podría decir a lo largo de estas épocas en diferentes lugares o todo tipos de personas que la forman. Pero en la epidemiología no sólo estudia las enfermedades sino todo tipo de fenómenos relacionados con la salud de cada uno de las personas, en el cual se encuentran causas de muerte como por ejemplo ya sea por accidentes o suicidios, o también puede ser por los hábitos de vida ya sea como el consumo de tabaco, la dieta y lo más importante es el uso de servicios de salud o la calidad de vida relacionada con la salud. La epidemiología es una disciplina básica de la salud pública y en la medicina clínica, ya que sus conocimientos pueden y deben ser aplicados al control de problemas de salud en ambos campos.

En la historia natural de una enfermedad es un conjunto de sucesos en el que van desde que un sujeto o grupo de sujetos la cual el resulta expuesto a las primeras causas de una enfermedad hasta que ésta se desarrolla pero finalmente se resuelve con la curación, pero la curación suelen tener secuelas o llevarlo a la muerte al individuo, pero la epidemiología de salud pública tiene el deber de estudiar la primera parte de esta cadena de sucesos, en la cual la frecuencia y distribución de la enfermedad y sus determinantes factores de riesgo o

protección, para esto investigadores se debe fija en los sujetos sanos pero generalmente viviendo en la comunidad donde está el problema y lo que sigue es la observación y analizar cómo se da la enfermedad. Y la epidemiología clínica estudia la frecuencia y distribución de las consecuencias y evoluciones de cada uno de las enfermedades, sus determinantes riesgo y en los factores pronósticos, para esto se fijan en sujetos enfermos, contagiados para poder miden posibles factores pronósticos y los sigue para observar la evolución de la enfermedad.

### Antecedentes históricos

La epidemiología es la rama de la salud pública ya que tiene como propósito describir y explicar la dinámica de la salud poblacional, identificando los elementos que la componen y comprender las fuerzas quien la gobiernan, el fin de esta investigación es intervenir en el curso de su desarrollo natural. La epidemiología como bien decía anteriormente es más que nada la investiga para la distribución, frecuencia y determinantes de las condiciones de salud en las poblaciones humana así como las modalidades y el impacto de las respuestas sociales instauradas para atender problemas. Para tener un buena epidemiología investiga se debe realizar bajo ciertos puntos de suma importancia o más que nada tener en cuenta estos puntos, primero es la distribución, frecuencia y determinantes de la enfermedad y sus consecuencias biológicas, psicológicas y sociales, segundo es la distribución y frecuencia de los marcadores de enfermedad, tercero es la distribución, frecuencia y determinantes de los riesgos para la salud, cuarto es las formas de control de las enfermedades, de sus consecuencias y de sus riesgos y quinto son las modalidades e impacto de las respuestas adoptadas para atender todos estos eventos.

Al paso del tiempo la transformación de la epidemiología en una ciencia que ha tomado varios siglos, puede decir que es una ciencia muy joven que todavía en año 1928, el epidemiólogo inglés Clifford Allchin Gill<sup>1</sup> en la cual así señal que la disciplina a pesar de su antiguo linaje, se podría decir que se encontrar en la infancia, la cual afirmaba que los escasos logros obtenidos por la disciplina en los últimos 50 años no le permitían reclamar un lugar entre las ciencias exactas, en el cual apenas tenía alguna literatura especializada y que en vano podían buscarse sus libros de texto que dudaba incluso que los problemas abordados por ella estuviesen claramente comprendidos por los propios epidemiólogos, pero al paso de siete

décadas después el panorama descrito por Gill parece diferente y actualmente ningún avance médico sería completo sin la participación de la epidemiología.

### Conclusión

Bueno como dije anteriormente estos temas son de suma importancia y lo cual nosotras debemos de saberlo y poder manejar bien el tema y la información para así poder trasmitirlo con la sociedad. En estas épocas están surgiendo muchas enfermedades ya sea por el cambio de clima o más que nada por la contaminación, es una de las causas más frecuentes que están en esta sociedad y nos afecta mucho por lo cual las enfermedades vienen con todo pero nosotros como servidores de salud nos debemos enfocar en prevenir a la sociedad y llevar información a la población como prevenir las enfermedades, los epidemiólogos se encargan de buscar la información como las causas de cada enfermedad y buscar de donde se proviene. Y nosotras debemos de llevar la información a la sociedad.

### Bibliografía



bf2da95ccbc8672e2a99a5af5c363984-LC-LEN404 EPIDEMIOLOGIA.